

Zeitschrift: L'Afrique explorée et civilisée
Band: 14 (1893)
Heft: 5

Bibliographie: Bibliographie
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIE ¹

Julius Richter. EVANGELISCHE MISSION IM NYASSA-LAND. Berlin (Buchhandlung der Berliner evangel. Missionsgesellschaft), 1892, in-8°, 178 p., illust. et 2 cartes, M. 2,50. — Voici une étude d'ensemble sur le pays du Nyassa, le Chiré, l'isthme entre Nyassa et Tanganyika, faite spécialement au point de vue de la mission. Après une préface substantielle de M. D. Wangemann, l'auteur introduit son sujet par une description de la contrée et de ses habitants, puis il en rappelle la découverte et l'exploration et consacre plusieurs pages aux travaux de Livingstone. Le reste du volume, c'est-à-dire les deux tiers, se rapporte aux différentes missions établies dans la région du Nyassa. C'est toute l'histoire missionnaire de ce pays qui se déroule sous les yeux du lecteur, histoire semée de succès et d'échecs et toujours de luttes difficiles contre la nature et les hommes. Les entreprises des deux sociétés allemandes des Frères Moraves et de Berlin, occupent un paragraphe qui ne pouvait être long, étant donnée la date encore récente de la fondation des stations. Une bonne carte en couleurs termine le volume; elle porte l'indication de l'emplacement des différentes stations missionnaires du Nyassa.

G. Montbard. EN EGYPTÉ. NOTES ET CROQUIS D'UN ARTISTE. Paris (A la Librairie illustrée), petit in-4°, 348 p. et nombreuses ill.). — Ce livre raconte le voyage de deux amis à Alexandrie et au Caire, décrit leurs aventures et leurs impressions. Il ne nous apprend pas grand chose de nouveau sur ces lieux si connus. Le récit se lit avec assez d'intérêt, bien qu'il soit entremêlé de conversations souvent un peu longues et qu'il dépeigne, parfois avec trop de réalisme, certaines scènes de mœurs. Il est précédé d'un apologue, d'une préface et d'un avis au lecteur dont le livre aurait gagné à être débarrassé, car on a de la peine à en saisir le sens. Si le succès d'un ouvrage devait se mesurer à la beauté du papier, de l'impression et de l'illustration, celui-ci ne pourrait manquer de réussir car, sous ce rapport, il est certainement remarquable.

SUPPLÉMENT A LA CHRONIQUE DE L'ESCLAVAGE

A la dernière heure, l'*Indépendance belge* nous apprend la prise d'assaut de Nyangoué par le lieutenant Dhanis, la mort de Mounié Mouharra, l'auteur du massacre de l'expédition Hodister, et la fuite de Sefou, fils de Tipo-Tipo. L'Etat du Congo a pris au sérieux les engagements souscrits à Bruxelles par les puissances civilisées, et commence à purger l'Afrique centrale de la plaie de la traite, rendant ainsi un service signalé à la civilisation tout entière.

¹ On peut se procurer à la librairie H. Georg, à Genève et à Bâle, tous les ouvrages dont il est rendu compte dans l'*Afrique explorée et civilisée*.